

Der Minister

Ministerium für Inneres und Kommunales NRW, 40190 Düsseldorf

Präsidentin des Landtags Frau Carina Gödecke MdL Platz des Landtags 1 40221 Düsseldorf AA. September 2013 Seite 1 von 4

> Telefon 0211 871-2513 Telefax 0211 871-16 2513

Kleine Anfrage 1551 der Abgeordneten Frank Herrmann und Daniel Düngel der Fraktion der PIRATEN "Hooligan Hauptstadt Wuppertal? - Realistische Betrachtung der Fans des Wuppertaler SV", LT-Drs. 16/3787

Sehr geehrte Frau Landtagspräsidentin,

namens der Landesregierung beantworte ich die Kleine Anfrage 1551 im Einvernehmen mit der Ministerin für Familie, Kinder, Jugend, Kultur und Sport wie folgt:

Vorbemerkung der Landesregierung

Die in der Kleinen Anfrage erbetenen Daten zu den vorgeworfenen Delikten, Tatorten und Tatzeiten werden weder im standardisierten polizeilichen Informationsaustausch Fußball erhoben noch automatisch recherchierbar in polizeilichen Statistiken erfasst.

Eine Auswertung über die Datei "Gewalttäter Sport" würde ebenfalls nur ein unscharfes Bild liefern, da nicht für jede als gewaltbereit oder gewaltsuchend bewertete Person ein Datenbestand in der Datei vorliegt.

Haroldstr. 5, 40213 Düsseldorf Telefon 0211 871-01 Telefax 0211 871-3355 poststelle@mik.nrw.de www.mik.nrw.de



Der Minister

Eine Sondererhebung, die eine händische Auswertung aller theoretisch in Betracht kommenden Vorgänge erfordern würde, ist in der Kürze der zur Verfügung stehenden Zeit nicht möglich.

Seite 2 von 4

 Wie viele Anhänger des Wuppertaler SV sind der Landesregierung aktuell namentlich als mindestens "gewaltbereit" bekannt? (Antwort bitte nach Kategorie B / C aufschlüsseln)

Die Anzahl der gewaltbereiten und gewaltsuchenden Personen in den Anhängerschaften der Vereine wird von den Polizeibehörden auf Basis von Erkenntnissen aus zurückliegenden Einsätzen und Ermittlungsverfahren erhoben und im Rahmen des standardisierten polizeilichen Informationsaustauschs Fußball zur Verfügung gestellt.

Das Polizeipräsidium Wuppertal beziffert die Anzahl dieser Personen in der Anhängerschaft des Wuppertaler SV auf insgesamt 300. Davon entfallen 200 Personen auf die Kategorie - B - (der gewaltbereite/-geneigte "Fan") und 100 Personen auf die Kategorie - C - (der gewaltsuchende "Fan").

Von diesen insgesamt 300 Personen sind dem Polizeipräsidium Wuppertal 252 Personen namentlich bekannt. Davon entfallen 161 Personen auf die Kategorie - B - und 91 Personen auf die Kategorie - C -. Die Differenz von 48 Personen zur Gesamtanzahl der gewaltbreiten und gewaltsuchenden Personen resultiert daraus, dass während gruppendynamischer Sicherheitsstörungen nicht immer alle agierenden Personen im Verlauf des Einsatzes oder Ermittlungsverfahrens identifiziert werden können.



Der Minister

2. Mit welchen vorgeworfenen Delikten sind die oben genannten Anhänger des Wuppertaler SV jeweils auffällig geworden? (bitte nach Delikt aufsummieren)

Seite 3 von 4

Siehe Vorbemerkung.

3. Wo sind die oben genannten Anhänger des Wuppertaler SV jeweils auffällig geworden? (Antwort bitte nach "Heimisches Stadion", "Auswärtiges Stadion", "während der An- und Abreise zu Auswärtsspielen im Zug", "während der An- und Abreise zum Auswärtsspiel außerhalb von Zügen" etc. aufsummieren)

Siehe Vorbemerkung.

4. In welcher Spielzeit sind die oben genannten Anhänger des Wuppertaler SV jeweils zuletzt auffällig geworden? (Antwort bitte nach Saison aufsummieren)

Siehe Vorbemerkung.

5. Wenn die ZIS zu Auswärtsspielen des WSV die Anreise von bis zu 200 "gewaltbereiten" und 100 "gewaltsuchenden" Wuppertaler Fans befürchtet, ist es richtig, dass über ein Viertel der "gewaltbereiten" Fans (Kategorie B) und über die Hälfte der "gewaltsuchenden" Fans (Kategorie C), die 2011/2012 allen Vereinen der Regionalliga West zugeordnet waren, Anhänger des Wuppertaler SV sind? ((laut ZIS Jahresbericht 2011/2012 sind 768 Kat. B und 199 Kat. C Fans) Falls Nein, Antwort bitte nach Vereinen und Fan-Kategorie aufschlüsseln und sofern bereits vorhanden, bitte auch die Zahlen der Saison 2012/13 nennen.)



Der Minister

Das in der Frage aufgeführte Zugehörigkeitsverhältnis entspricht den Angaben des ZIS-Jahresberichts zur Spielzeit 2011/2012. Die Zahlen zur Spielzeit 2012/2013 werden erst im Rahmen der Erstellung des kommenden ZIS-Jahresberichtes zusammengestellt. Wesentliche Änderungen im Vergleich zum Vorjahr sind dabei nicht zu erwarten.

Seite 4 von 4

Mit freundlichen Grüßen

Ralf Jäger MdL